

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Sábado, 28 de enero 2023

## MINISTERIO DE DEFENSA

### Guillermo Lasso convocó a los países y fuerzas militares de la región a unirse para combatir el narcotráfico-INFOBAE

En medio de la conmemoración de la gesta heroica de la Cordillera del Cóndor de 1981 y el aniversario de la victoria en el Cenepa, en 1995, el presidente de Ecuador, Guillermo Lasso, convocó a los países y fuerzas de seguridad de la región a unirse para combatir al narcotráfico, el crimen organizado y la minería ilegal, que, a decir del mandatario, producen un retroceso en el desarrollo y la prosperidad de las sociedades.

Por su parte, el ministro de Defensa, Luis Lara, fue enfático al declarar: "Las Fuerzas Armadas reiteran su respeto y obediencia a la Constitución y principios que rigen a la vida republicana; su fidelidad al sagrado juramento de defender a la patria y su soberanía territorial". [Ver más](#)



### @DefensaEc

En el marco del aniversario por el "XVIII Aniversario de la Gesta del Cenepa", el ministro de Defensa Nacional Grad. Luis Lara Jaramillo convocó a la unidad nacional para consolidar la paz.

#HéroesDePazEC

#NoParamosec

Vía:

@ecuavisa

[Ver más](#)



### @DefensaEc

#HistoriaCenepa

"Ni un paso atrás" fue la consigna que unió a todo un país y que motivó a los valerosos soldados ecuatorianos a no decaer. #HéroesDePazEC

#NoParamosec

[Ver más](#)



### @ESPEU

En #ESPEU el Tcm. Milton Mauricio Jarrín Pinos, Mgtr. recibió la visita del Instituto San Remo sede Italia IT, con miras a la suscripción de convenios de #cooperación en conjunto para realizar temas de movilidad, intercambios estudiantiles y capacitación.

#YoSoyESPE

[Ver más](#)



## SEGURIDAD Y DEFENSA

### Inocar advierte de oleaje de intensidad «alta» en toda la costa y Galápagos-La Hora

El Inocar prevé que el oleaje, que durará varios días, arribará mañana a las Islas Galápagos y el domingo a la costa continental.

La Armada advirtió este viernes de un nuevo oleaje de intensidad «alta» en todo el perfil costero continental del país y también en el archipiélago de las Islas Galápagos, con olas que podrían superar los 2 metros de altura.

El Instituto Oceanográfico y Antártico de la Armada (Inocar) indicó que el fenómeno, que se ha repetido durante las últimas semanas, proviene del noroeste del océano Pacífico y que llegará este fin de semana. [Ver más](#)



### Presidente Guillermo Lasso se reunirá con Gustavo Petro en Tulcán-El Telégrafo

El presidente Guillermo Lasso se reunirá con su homólogo de Colombia, Gustavo Petro, el martes 31 de enero de 2023, como parte del XI Gabinete Binacional. El encuentro se realizará en Tulcán.

En la reunión se establecerán nuevos compromisos entre los dos países en los ejes temáticos: seguridad y defensa; infraestructura y conectividad; asuntos fronterizos; asuntos ambientales; asuntos sociales y culturales, asuntos económicos y comerciales, y, el Plan Binacional de la Zona de Integración Fronteriza. [Ver más](#)



### Miembros de las Fuerzas Armadas pueden ser sancionados si consumen drogas o alcohol o si realizan videos pornográficos, según nueva ley de disciplina-El Universo

Regular las diferentes situaciones en las que pueda hallarse el personal militar, profesional y en formación, de las Fuerzas Armadas y a la vez establecer las infracciones, sanciones y procedimientos disciplinarios es el objetivo de la Ley Orgánica de Personal y Disciplina de las Fuerzas Armadas, que entró en vigencia el 24 de enero de 2023 con su publicación en el Suplemento 236 del Registro Oficial.

En el artículo 193 de la norma se establecen faltas disciplinarias que pueden llegar a cometer los miembros de las FF. AA., y se las clasifica en atentatorias, graves y leves, que pueden ser sancionadas de tres formas, establecidas en el artículo 197: arresto simple, arresto de rigor y separación del servicio activo. [Ver más](#)



# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Sábado, 28 de enero 2023

## **Policia incauta más de 1,1 toneladas de cocaína con rumbo a Bélgica-Primicias**

Los 23 sacos de droga estaban escondidos entre cajas de banano, dentro de un contenedor en el Puerto Marítimo de Guayaquil. La Policía incautó más de 1,1 toneladas de cocaína dentro de un contenedor con cajas de banano que tenían como destino Bélgica, según informó la institución. La droga se decomisó en una inspección a un contenedor en el Puerto Marítimo de Guayaquil. En su interior, los agentes policiales encontraron 23 sacos con 1.145 paquetes rectangulares, escondidos entre las cajas de la fruta. [Ver más](#)

Notas referentes: [Expreso](#)



## **Implementar un sistema de videovigilancia, la opcion para reducir inseguridad en las universidades-EI Universo**

Ante hechos de violencia registrados en los últimos días y que han conmocionado a la comunidad educativa universitaria una alternativa sería la implementación de un sistema de videovigilancia.

Segundo Castillo, de 52 años, fue asesinado a balazos durante un atentado criminal ocurrido la tarde del miércoles 18 de enero. Él era decano de la Facultad de Ciencias Administrativas de la Universidad Luis Vargas Torres de Esmeraldas. [Ver más](#)



## **Sospechosos de emboscada a policías, detenidos en Guayaquil-EI Comercio**

Los sospechosos de una emboscada en contra de servidores policiales en Guayaquil fueron detenidos este viernes, 27 de enero de 2023.

El comandante de la Policía, Fausto Salinas, informó a través de su cuenta de Twitter que "la rápida acción de unidades de la Policía" permitió la detención de ocho sospechosos de un ataque a cuatro policías.

Además, se detalló que producto del enfrentamiento entre los oficiales y los sospechosos, uno de los policías falleció y otro quedó herido.

Hasta las 07:51 de este 27 de enero no se ha ofrecido mayores detalles de esta nueva acción policial. [Ver más](#)



## **En Santa Elena hallan pista clandestina que estaría relacionada con actividades de narcotráfico-EI Universo**

Una pista clandestina que tiene una extensión de 500 metros, en un camino lastrado, fue descubierta la mañana de este viernes, 27 de enero, en la vía Punta Carnero-La Diablica, en la provincia de Santa Elena.

El área sería usada presuntamente para actividades relacionadas con el narcotráfico, para el envío de droga hasta Centroamérica, se indicó preliminarmente. [Ver más](#)

Notas referentes: [El Comercio](#), [Vistazo](#), [Expreso](#)



## **Gobernaciones e intendencias controlarán que venta de uniformes policiales se haga bajo requisitos-EI Universo**

Según el Ministerio del Interior se dotará de chalecos a unos 60.000 agentes con un presupuesto de \$ 32 millones. Las intendencias de Policía ejecutarán operativos en lugares que venden uniformes de la institución para que pidan cédula de ciudadanía y la identificación del agente que quiera adquirir la indumentaria.

Esa una de las acciones que ha tomado el Gobierno tras casos de antisociales que usan trajes policiales para camuflarse y cometer delitos. [Ver más](#)



## **A qué edad los adolescentes pueden ir recluidos en Ecuador-EI Universo**

En los últimos días se conoció de la aprehensión de un adolescente de 17 años por cuarta vez en el sector de la Nueva Prosperina, en el noroeste de Guayaquil.

El joven es señalado como ser uno de los implicados en cobro de dinero a locales y amedrentar a los ciudadanos. Según el jefe policial Christian Mayorga, pese a las aprehensiones anteriores, este sujeto se aprovecha de dos situaciones (una discapacidad en un brazo y ser menor de edad) para salir con medidas alternativas y continuar en las calles. [Ver más](#)



## **La Policía Nacional cuenta con tres nuevos generales en su cúpula-Expreso**

Wilson Pavón, Fausto Íñiguez y Renato Cevallos fueron ascendidos la tarde del 26 de enero de 2023 al grado de general de Distrito. La ceremonia se cumplió en las instalaciones de la Comandancia General en el norte de Quito. El decreto de ascenso de los nuevos generales fue firmado el miércoles por el presidente de la República Guillermo Lasso con fecha 18 y 29 de agosto de 2022. En el acto al que asistieron los familiares de los oficiales estuvieron presentes el comandante de la institución Fausto Salinas y el ministro del Interior Juan Zapata junto al mando institucional quienes fueron los encargados de realizar el cambio de las insignias y la entrega de Bastón de Mando a los generales. Ellos son parte de las promociones 54 y 55. [Ver más](#)



## **Policia recibirá vehículos isotérmicos por parte de Medicina Legal-EI Telégrafo**

El lunes 30 de enero, el Servicio Nacional de Medicina Legal y Ciencias Forenses (SNMLCF) entregará a la Dirección Nacional de Investigación Técnico Científica Policial 9 vehículos isotérmicos destinados para los levantamientos de cadáveres por muertes violentas o que requieran investigación.

También se entregará equipamiento tecnológico especializado, que será usado por los servidores policiales de criminalística, encargados de hacer la inspección ocular técnica en el lugar de los hechos. [Ver más](#)



# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Sábado, 28 de enero 2023

## 500 personas participaron de simulacro en Quito por actividad eruptiva del volcán Cotopaxi; hubo quejas y recomendaciones de la ciudadanía-EI Universo

Como un éxito calificaron las autoridades municipales al primer simulacro de evacuación por la presencia de lahares (lodo y escombros volcánicos) provenientes del volcán Cotopaxi, aunque hubo algunos cuestionamientos de quienes participaron.

El ejercicio se realizó en el sector de San Gabriel, en el Valle de los Chillos y duró aproximadamente 45 minutos.

A las 10:08 sonó una alarma e hizo que alrededor de 500 personas, entre trabajadores de locales comerciales, compradores, gente que hacía gimnasia y estudiantes de una institución educativa, salgan de los lugares en los que se encontraban, y caminen unas 10 cuadras hacia un sitio descubierto en Mirasierra. [Ver más](#)



## Policías fueron emboscados en Guayaquil, uno perdió la vida y otro resultó herido-Expreso

Policías fueron emboscados en Guayaquil, uno perdió la vida y otro resultó herido. Cuatro policías que laboran en la Penitenciaría del Litoral fueron atacados la noche del jueves 26 de enero de 2023 en la cooperativa Unidos por La Paz, en el sector de la Nueva Prosperina, al noroeste de Guayaquil. Dos de los gendarmes resultaron heridos de bala, uno falleció. El uniformado que murió respondía a los nombres de Alfredo Jaya Ramírez y tenía el grado de Policía, recibió 6 disparos, uno de ellos en la cabeza. [Ver más](#)

Notas referentes: [El Universo](#)



## Supuesto expendedor de droga y hombre con seis antecedentes penales fueron acribillados en Guayaquil-EI Universo

Tres homicidios se reportaron en diferentes sectores del norte y noroeste de Guayaquil, en uno de los casos se conoció que la víctima estaría relacionada con actividades de microtráfico, y en otro, el ahora occiso registraba cinco antecedentes penales.

En una cancha del sector conocido como Riveras de Los Vergeles un hombre fue asesinado alrededor de las 23:00 de este jueves 26 de enero. El cuerpo evidenciaba varios impactos de bala en la cabeza. [Ver más](#)



## Piratas siguen asaltando a pescadores de Galera-La Hora

Varios son los robos que están sufriendo los pescadores de Galera en el cantón Muisne.

Tres pescadores más que habían salido desde el puerto de la parroquia Galera en el cantón Muisne, fueron perjudicados con el robo del motor de la embarcación en la que laboraban, en horas de la noche de este último miércoles.

Felizmente, en la mañana de este jueves, fueron divisados por otros compañeros de la parroquia Tonchigüe, quienes les remolcaron hasta el puerto de la localidad para que lleguen a tierra firme y puedan contactarse con sus familiares. [Ver más](#)



## Policía Nacional desarticuló organización delictiva 'Los 300 demonios'-El Telégrafo

Juan Zapata, ministro del Interior, anunció este viernes 27 de enero de 2023 que la banda criminal conocida como 'Los 300 demonios' fue desarticulada en Tungurahua, tras la detención de cinco integrantes involucrados en supuestos delitos de asesinato y narcotráfico.

Los cinco detenidos son de nacionalidad extranjera y estarían involucrados en la muerte de 'Alias Pinocho' por una disputa de territorio. La banda también estaría involucrada en el ataque a policías en la provincia de la Sierra Centro.

En las fotos divulgadas por el ministro se observó el decomiso de armas de fuego, incluido un rifle de asalto, y paquetes con sustancias sujetas a fiscalización. [Ver más](#)



## Procesados por el femicidio de María Belén Bernal se someterán a nueva audiencia-EI Comercio

El Juez de la Unidad Judicial de Violencia Contra la Mujer y la Familia de Quito fijó fecha y hora para el inicio de la siguiente etapa del proceso judicial por el femicidio de la abogada María Belén Bernal.

El magistrado convocó a la audiencia de evaluación y preparatoria de juicio en contra del teniente de Policía Alfonso C. y del exoficial Germán Cáceres, quien fue esposo de la víctima. [Ver más](#)



## "Caiga quien caiga": presidente Petro ordenó a la fuerza pública golpear a los "grandes empresarios" del narcotráfico-Semana

El presidente de la República, Gustavo Petro, reveló detalles de la más reciente orden que impartió a la fuerza pública, la cual tiene que ver con el endurecimiento de los operativos en contra de los que señaló son "los grandes empresarios" del narcotráfico.

De la misma manera, el mandatario colombiano le pidió a las autoridades que refuercen las acciones en contra del contrabando, con apoyo de "todos los cuerpos de inteligencia". [Ver más](#)



## Escandaloso: narcos pagan un millón de dólares para ser gestores de paz. SEMANA destapa la peligrosa trampa que tiene en máxima alerta al Gobierno Petro-Semana

Un sofisticado, oscuro y millonario plan amenaza la paz total del presidente Gustavo Petro. SEMANA conoció en exclusiva que algunos narcotraficantes le estarían pagando hasta un millón de dólares a un cartel de abogados a cambio de ser nombrados gestores de paz para así evitar su extradición a Estados Unidos y quedar en libertad. La situación más crítica se vive en las cárceles de Antioquia y en La Picota, en Bogotá. La escandalosa trampa tiene las alarmas encendidas en la Casa de Nariño, la Oficina del Alto Comisionado para la Paz y el Inpec. [Ver más](#)



# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Sábado, 28 de enero 2023

## Colombia adquiere a Airbus repuestos para sus helicópteros Dauphin-Infodefensa

La Armada destina más de medio millón de dólares para el mantenimiento de la flota de aeronaves que emplea a bordo de sus embarcaciones.

La Armada Colombiana (ARC), por medio del Comando de Aviación Naval (Cavna), llevó a cabo un proceso para la compra de repuestos, equipos y suministros para sus helicópteros del tipo Airbus Helicopters. AS365 Dauphin.

[Ver más](#)



## Fuerzas Armadas del Ecuador

#ZamoraChinchipe Las Fuerzas Armadas del Ecuador a través del Batallón de Selva N. 62 "Zamora" por información proporcionada por Inteligencia Militar, en contra de la minería ilegal realizaron una operación de reconocimiento y vigilancia de los espacios terrestres en el sector de Chinapinza, del cantón Paquisha, obteniendo los siguientes resultados:

🚩 500 Cápsulas ordinarias

🚩 500 Metros de mecha lenta

🚩 41 Tacos de nitrato de amonio

Las evidencias decomisadas fueron entregadas a las autoridades competentes para su trámite legal pertinente.

#FFAAContigo

#NoParamos

[Ver más](#)



## @FuerzaAereaEc

Las @FFAAECUADOR a través de la Fuerza Aérea Ecuatoriana en un trabajo conjunto con la @FiscaliaEcuador y la @PoliciaEcuador realizaron el cierre de 3 pistas que no contaban con las autorizaciones correspondientes para su operación y funcionamiento.

[Ver más](#)



## Armada del Ecuador

@armada\_ecuador #Guayaquil | En la Comandancia de la Escuadra Naval, se llevó a cabo la ceremonia de Aniversario de incorporación de la Corbeta Esmeraldas a la @armada\_ecuatoriana. Esta ceremonia se realizó en sus propias cubiertas.

#YosoyNaval

#EstamosParaServir [Ver más](#)



## Fuerza Aérea Ecuatoriana

@FuerzaAereaEc 🧑‍✈️🛩️ En 1995 el trabajo en equipo de los #CentinelasDelAire permitió tener a punto los equipos de vuelo para responder con entereza a la amenaza. Nos aprestamos a conmemorar la **Victoria Aérea del Cenepa y Día de la #AviaciónDeCombateFAE**

[Ver más](#)



## @EjercitoECU

✅ #Quevedo| El Grupo de Fuerzas Especiales N.º 26 Cenepa realizó la ceremonia para recordar las gestas históricas de la cordillera del Cóndor de 1981 y del Alto Cenepa de 1995. Mas detalles 🗑️

<https://bit.ly/3Hddtz1> [Ver más](#)



## COYUNTURA

### Guillermo Lasso suspende jornada laboral luego de elecciones-El Comercio

El presidente de Ecuador, Guillermo Lasso, decidió suspender la jornada laboral del lunes 6 de febrero de 2023 a través del Decreto 655. Esto dentro del contexto de las elecciones 2023.

De acuerdo con lo dispuesto, la jornada laboral será recuperada en el sector público a través de una hora adicional de durante los ocho días laborables subsiguientes. Mientras que en el sector privado la recuperación será establecida por mutuo acuerdo. [Ver más](#)



### Alexis Mera consigue que juez de Ambato acepte su prelibertad; su abogado dice estar a la espera de que su salida de la cárcel se concrete-El Universo

El ex secretario Jurídico de la Presidencia de Rafael Correa, Alexis Mera Giler, podrá salir de la cárcel bajo el beneficio penitenciario de prelibertad o libertad controlada. El juez de Garantías Penitenciarias de Ambato (Tungurahua) Galo Rodríguez, dio paso al pedido hecho por la defensa de Mera, quien cumplía una pena de ocho años de prisión en el Centro de Privación de la Libertad (CPL) de Tungurahua, número 1, ubicado en Ambato, por el delito de cohecho, parte del caso Sobornos 2012-2016. [Ver más](#)



# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Sábado, 28 de enero 2023

## La mala gestión en las empresas estratégicas deja pérdidas por \$ 251 millones-Expreso

Las empresas públicas Petroecuador, Corporación Eléctrica del Ecuador (Celec), Corporación Nacional de Electricidad (Cnel) y Flota Petrolera Ecuatoriana (Flopec) han sido objeto de 140 auditorías y acciones de control por parte de la Contraloría General. Desde junio de 2021, durante la administración del contralor encargado, Carlos Riofrío González, la entidad ha emitido 117 informes generales de auditoría y remitió a la Fiscalía 23 informes con indicios de responsabilidad penal. De este grupo, 11 informes que revelan acciones irregulares en contrataciones y procesos corresponden a Cnel, dos en Celec, nueve en Petroecuador y una en Flopec. [Ver más](#)

Notas referentes: [El Universo](#), [El Comercio](#)



## Una elección saturada y batallas imposibles de ganar tornaron inviable la campaña por el 'no'-La Hora

La campaña por el 'no' brilló por su ausencia. La poca importancia que la oposición le concedió a la consulta demuestra que su estrategia es otra.

Se avecina el día de las elecciones y, con respecto a la consulta popular, parece que no hubiese habido campaña.

Las encuestas relacionadas sobre la intención de voto en el referéndum no mostraron variaciones significativas entre el inicio y el final. No surgieron argumentos nuevos ni aglutinantes alrededor de las ocho preguntas. Todo apunta a que el voto de la ciudadanía girará alrededor de motivos tan diversos como superficiales. ¿Qué pasó?

[Ver más](#)



## Gerente de Celec explicó en la Asamblea Nacional las acciones para prevenir actos de corrupción-El Comercio

El gerente general de la Corporación Eléctrica del Ecuador (Celec EP), Gonzalo Uquillas Vallejo, detalló las acciones emprendidas por la nueva administración para prevenir actos de corrupción en esta empresa pública estratégica. La empresa está encargada de la generación del 90% de la energía que consume el país y la operación del Sistema Nacional de Transmisión (SNT).

Ante los asambleístas que integran el Frente Parlamentario Anticorrupción de la Asamblea Nacional, Uquillas informó que desde el 2 de enero "hemos entregado inmediatamente a la Comisión de Fiscalización 2 174 contratos. Corresponden a los años 2020, 2021 y 2022, que totalizan aproximadamente USD 470 millones".

[Ver más](#)



## Petroecuador denuncia sabotaje en bloque 16 y señala como posibles protagonistas a waoranis de Dicaro-El Universo

EP Petroecuador informa que sufrió un sabotaje cometido en la plataforma Amo A del Bloque 16, en la provincia de Orellana, protagonizado por miembros de la comunidad waorani de Dicaro que impacta en una pérdida diaria de mil barriles de petróleo a la producción consolidada de los Bloques 16 y 67, con afectación a los ingresos del país y de los ecuatorianos. La empresa pública anunció el inicio de las acciones legales ante la Fiscalía de la provincia de Orellana para que se investigue y se determine autores materiales e intelectuales del delito. [Ver más](#)

Notas referentes: [El Comercio](#)



## Sercop: Reglas de contratación no están claras en las empresas públicas-Primicias

La directora del Servicio Nacional de Contratación Pública (Sercop), María Sara Jijón, habla del problema que existe con el giro específico de negocio que utilizan las empresas públicas para las contrataciones directas. La crisis que envuelve a las empresas públicas, por presuntos hechos de corrupción, destapa problemas estructurales en la contratación pública y el manejo de procesos. María Sara Jijón, directora del Servicio Nacional de Contratación Pública (Sercop), pone la lupa sobre la reglamentación interna de las empresas públicas para manejar las contrataciones directas, por giro específico de negocio. [Ver más](#)



## Plan para impulsar inversión en América se pone en marcha-La Hora

WASHINGTON. Estados Unidos y los Gobiernos de once países del continente pusieron en marcha este 27 de enero de 2023 un plan, anunciado en la Cumbre de las Américas de junio pasado, para fomentar las inversiones, especialmente en la región de Latinoamérica.

El secretario de Estado, Antony Blinken, y la representante de Comercio estadounidense, Katherine Tai, iniciaron los trabajos de la Asociación de las Américas para Prosperidad Económica, junto con representantes de Barbados, Canadá, Chile, Colombia, Costa Rica, República Dominicana, Ecuador, México, Panamá, Perú y Uruguay. [Ver más](#)



## OPINIÓN

### Cita actual-Jaime Rumbea-Expreso

Cierto es que hay esfuerzos aislados de políticos, periodistas y ciudadanos por aquí y por allá conectados con los más apremiantes problemas sociales. De todas las preguntas de la consulta, la más alineada con estos parece ser la que versa sobre la extradición; pero falta ver si un triunfo del Sí se decanta en menos violencia y menos adicción, y no tanto en engominados debates de corte. [Ver más](#)



# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Sábado, 28 de enero 2023

## Rafael y la pregunta 1-Carlos Andrés Vera-Expreso

Cuando Moreno convocó a una consulta popular, Correa tenía motivos para oponerse. Con el quiebre de la pandilla, Moreno no podía aspirar a un gobierno viable si la gente que dejó Rafael a cargo de las instituciones, continuaba en el poder. Quién mejor que Moreno, que fue parte del plan original, para comprender que con Glas en la vicepresidencia, Serrano en la Asamblea, Baca Mancheno en la Fiscalía y Pólit en Contraloría, el correísmo mantenía lo que resume su norte político: poder e impunidad. Con su proyecto en juego, tenía sentido que Correa realizara una gira nacional para oponerse a esa consulta. La pregunta hoy es: ¿qué sentido tiene que se oponga a la actual? [Ver más](#)



## Por qué votaré Sí-Roberto Passailaigue-Expreso

Ya rompieron los fuegos en campaña abierta contra la consulta popular todos los saopaulistas, mariateguistas, izquierdistas y genéricos, con todo el tiempo y financiamiento necesario, pues son ideólogos de cafetines, ninis o funcionarios públicos que tampoco trabajan, pero usan su tiempo en proselitismo político, camuflados de activistas sociales o ambientalistas, engañando a la ciudadanía, cambiando el objetivo de la consulta, asociándola a una encuesta de aceptación del gobierno de Guillermo Lasso, lo que no es verdad. También se dice que existe mucha inversión de la delincuencia organizada, narcotráfico y corruptos. [Ver más](#)



## El no de los tontos-Carlos Freile-La Hora

Algunos articulistas, muy inteligentes por lo que me consta, muestran extrañeza por el hecho de que la oposición, según ellos, no ha aprovechado la consulta para llamar a los electores a votar 'No' en todas las preguntas para demostrar rechazo al gobierno. Debiera suceder lo contrario: congratularse en masa por la posible deriva racional mostrada por quienes han decidido, ¡al fin!, fijarse en las preguntas mismas y en las consecuencias de su aprobación y no en quien las formula. [Ver más](#)



## 2023: Ecuador y el mundo crecerán-Pablo Lucio Paredes- El Universo

Toco este tema porque ojalá sea útil para los lectores, pero además por dos declaraciones públicas que me llaman la atención. Una, es del representante de un organismo internacional en el país quien dice "en Ecuador no habrá recesión en el 2023". Otra es del Gobierno: "en Davos han dicho que la economía mundial estará en recesión en 2023 y que Ecuador es de los pocos países que crecerá, lo cual es muy positivo". [Ver más](#)



## Inútiles e irresponsables- Milton Luna Tamayo-El Comercio

Si que somos especiales. Estamos en el proceso de erupción de "uno de los volcanes más peligrosos del planeta", el Cotopaxi, y no nos inmutamos. Es como si no pasara nada.

Una de las explicaciones de este comportamiento podría estar en nuestra mayor inmersión en la cultura global de la sociedad líquida postmoderna, caracterizada por la vertiginosa sucesión de información y de hechos, que han dado por resultado el entontecimiento colectivo, el despojo de sensibilidades y capacidades básicas para el asombro, la imposibilidad de toma de conciencia y la inacción. Esto junto al avance simultáneo de la sociedad del escándalo, donde una noticia brutal, es rápidamente cubierta por otra, nos ha ido tornando en una suerte de zombis, de sociedades impávidas. [Ver más](#)

[EL COMERCIO](#)

## Repetir la historia- Lolo Echeverría-El Comercio

La política se divorcia peligrosamente de las necesidades de la gente. Estamos viviendo un drama político de baja calidad atiborrado de denuncias y renuncias, mentiras y desmentidos, aseveraciones y contradicciones, secretos y revelaciones, todo desde el anonimato y las intrigas del círculo político, lejos, muy lejos de las preocupaciones y angustias de la gente.

Corremos el riesgo de repetir la historia como comedia. En Quito, un alcalde elegido por la quinta parte del electorado, sin respaldo ni mayoría en el Concejo, terminó en tragedia; ahora podemos terminar con un alcalde elegido por la mitad de los concejales si el elegido no es capaz o no está habilitado para gobernar la ciudad. Los acuerdos han sido imposibles, nadie es capaz de reconocer al otro. [Ver más](#)

[EL COMERCIO](#)

## La gobernanza pública- Fernando López Parra-El Telégrafo

La gobernanza pública se refiere al proceso mediante el cual se toman decisiones y se ejecutan políticas en una sociedad. Se trata de un proceso complejo que involucra a diferentes actores, incluyendo a los ciudadanos, las organizaciones no gubernamentales, el sector privado y las instituciones gubernamentales. La gobernanza pública se enfoca en mejorar la calidad de vida de los ciudadanos y en asegurar que el Estado cumpla con sus responsabilidades de manera eficaz y transparente. [Ver más](#)



# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Sábado, 28 de enero 2023

## MATRIZ DE LA MAÑANA/ RADIO Y TELEVISIÓN

<p>Conversatorio, Victoria Aérea del Cenepa y Día de la Aviación de Combate – FAE 27-enero-2023  <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Descubren tres pistas clandestinas usadas para enviar narcoavionetas. Mención Fuerza Aérea Ecuavisa 27-enero-2023</p>	
<p>Gobierno incrementa abastecimiento de medicinas en hospitales Ecuavisa 27-enero-2023</p>	
<p>Hoy llegó a Cuenca los kits electorales los mismos quedaron bajo la custodia de FF.AA.-Teleamazonas 27-enero-2023</p>	
<p>Mesas de trabajo por minería - Ecuavisa 27-enero-2023  <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Recuperan más de 200 accesorios vehiculares – RTS 27-enero-2023  <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Listo el material electoral en la ciudad de Cuenca para las elecciones. Mención Miembros del Ejército – Teleamazonas 27-enero-2023  <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Decomisan droga en Puerto de Guayaquil. Teleamazonas 27-enero-2023</p>	
<p>Junta de Beneficencia cumple 135 años al servicio del país – Ecuavisa 27-enero-2023  <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Gobierno declaró a la minería ilegal amenaza a la seguridad integral del estado-Teleamazonas 27-enero-2023</p>	